



Presentación

Este número (Vol. 5. No.2) de la Revista de Ciencias Sociales (RCS) incluye un conjunto de artículos que abordan por una parte temas de amplias repercusiones sobre la realidad nacional y regional, y por otra, se presentan importantes artículos que analizan teorías de carácter económico y social, que intentan dar explicación al crecimiento y desarrollo económico.

La vigencia de las investigaciones en el área fiscal-tributaria, condujo a que Ridelis Hernández Fernández, estudiará doctrinaria y legalmente la figura del “Fraude Fiscal o la Defraudación Fiscal” en Venezuela, a la vez que establece comparaciones sobre la tipificación de este delito en las legislaciones extranjeras (española, peruana, costarricense, argentina y mexicana).

Luis Mauricio Phéllan, haciendo uso de su larga experiencia y conocimientos generados por su participación en el proyecto “Índices e Indicadores del Desarrollo Humano” (OCEI-PNUD), presenta mediante el uso de indicadores sociales e índices (longevidad, conocimiento e ingreso) el Desarrollo Humano del estado Zulia.

La crisis bancaria de 1994, despertó el interés en los investigadores del área financiera por estudiar las repercusiones de la misma. De allí que Aníbal Mujica y Alberto Castellano en su artículo analicen el comportamiento de las principales variables que explican la situación financiera de la banca comercial durante el período 1987-1994.

En el artículo “La Descentralización como Vía de Transformación del Sector Salud en Venezuela”, Arturo Pérez Frías, María C. Useche, Beatriz Queipo, Rosa E. Castillo y Mónica Villasmil, estudian el proceso de descentralización en Venezuela con la intención de establecer su importancia en el proceso de Reforma de la Administración Pública para la transformación del sector salud. En este sentido, presentan obstáculos para la descentralización del sector salud y acciones estratégicas para su consecución.

Enmanuel Borgucci y Jennifer Fuenmayor en su artículo exponen de manera explícita la relación existente entre los planteamientos de los seguidores de la Escuela Neoliberal, de la Hipótesis de Expectativas Racionales y la Nueva

Macroeconomía Clásica, en términos de la tesis neoliberal que sostiene que “debe existir un ajuste automático entre los salarios y los precios”.

Por último, los bachilleres Angel Mavares, Miguel Díaz, Freddy Colina, Diego Lombardi y Juan Carlos Prieto, haciendo uso de su vocación hacia la investigación, estudiaron la importancia que para el crecimiento y desarrollo económico tienen factores de índole humana y social. De lo que se deriva la necesidad de introducir en los estudios sobre el crecimiento y desarrollo económico, categorías como capital social y capital humano.

Lissette Hernández Fernández
Coordinadora del Comité Editorial